
 
 

 Sitzung Kreismitgliederversammlung, Kreisverband Harburg  

Teilnehmende:  
 
 
Beginn:  
Ende:  

gem. Anwesenheitsliste  
 
 
19:05 Uhr 
21:02 Uhr 

 
Protokoll:  

 
Jens Dreves  

 Tagesordnung 

1. Begrüßung und Grußworte 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der Mitglieder 
3. Wahl eines/r Schriftführer: in 
4. Wahl der Versammlungsleitung 
5. Anträge zur Tagesordnung, Verabschiedung der Tagesordnung 
6. Auslegung/Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 29.01.2024 
7. Berichte des Vorstandes und der Schatzmeisterin inkl. Fragerunde 
8. Investitionen 2025, evtl. Lastenrad, Fahrradanhänger 
9. Beschluss: Haushaltsplan 2025 
10. Bericht der Kassenprüfer: innen 
11. Entlastung des Vorstandes 
12. Wahlen 

- geschäftsführender Vorstand: 
a. Kreisvorsitzende/r 
b. Stellv. Vorsitzende/r 
c. Schatzmeister: in 
d. – weitere stellv. Vorsitzende (bis zu fünf Beisitzer: innen) 

- Kassenprüfer: in 
- Wahl der Delegierten, (3 und 3) zur Landesversammlung 2025 

13. Berichte: 
a. Fahrradschule 
b. Berichte der Ortsgruppen werden auf der Homepage veröffentlicht 
14. Abstimmung Beschlussanträge 

 
TOP 1: Begrüßung und Grußworte 

Karin Sager begrüßt die anwesenden Mitglieder. Zurzeit hat der Kreisverband 963 Mitglieder. Sie übergibt 
zum Grußwort an Frerk Meyer. 
 
Grußwort: 
Frerk Meyer aus Buchholz, Mitglied des ADFC, richtet ein paar Worte an die Anwesenden. Frerk kandidiert 
als Direktkandidat für Bündnis 90 / Die Grünen für die Bundestagswahl im Februar. Er ist passionierter 
Radfahrer und möchte eine Verkehrswende und eine deutliche Reduktion der Verletzten/Getöteten 
Radfahrer erreichen. 
 
Lest bitte auch die Begrüßung im Anhang. 
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TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung d. Mitglieder u. Beschlussfähigkeit  

Die Einladung (Anlage) erfolgte form- und fristgerecht per Mail, Presse und Internetseite des 
Kreisverbandes. Anwesend sind 29 Mitglieder und 4 Gäste. Die Beschlussfähigkeit ist somit gegeben. 

 
TOP 3: Wahl eines/r Schriftführer: in 

Jens Dreves wird zum Schriftführer vorgeschlagen, einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

TOP 4: Wahl der Versammlungsleitung  
Joachim Franke wird als Versammlungsleiter vorgeschlagen, einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

 
TOP 5: Anträge zur Tagesordnung, Verabschiedung der Tagesordnung   

Es gibt keine Änderungswünsche zur Tagesordnung. Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

 
TOP 6: Auslegung/Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 29.01.2024  
Protokoll 2024 liegt aus. Es gibt keine Einwände. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 
TOP 7: Berichte des Vorstandes und der Schatzmeisterin inkl. Fragerunde  

Karin dankt allen Aktiven. Ausdrücklich dankt sie allen Helfern, Webmastern, denen, die in Räten und 
Ausschüssen für die Sache kämpfen, denen, die als Bürger in öffentlichen Sitzungen Fragen stellen, 
sowie Tourenleitern und der Fahrradschule. 
Stichpunkte: MoA (Mobil ohne Auto), Regionalkonferenz Nordostniedersachsen, AGFK, Mahnwache 
Thieshope Ende 2024. 
Ausblick 2025 
Aktuell: Winterlage, selten geräumte, eher vereiste Radwege. Verkehrssicherungspflicht wird nicht 
nachgekommen. 

- Elisabeth Steinfeld hat diesbezüglich in der Vergangenheit eine Pressemitteilung geschrieben. 
- Ursel Speer hat vor Jahren die Stadt Winsen auch deshalb kontaktiert, eher das Feedback 

erhalten, dass das Thema keine Priorität hat. 
- Dieter Hamann sagt, dass es schier nicht möglich ist, alle Radwege zu räumen, da es zu viele 

gibt. Es gibt Prioritätslisten, welche Straßen geräumt werden müssen, alles andere geschieht 
nachrangig, wenn möglich. 

- Elisabeth empfiehlt die Webseite frostpendeln.de für die Zeit von November bis Ende Februar, um 
zu dokumentieren, auf welchen Strecken auch im tiefen Winter Rad gefahren wird. 

Karin regt die Erstellung eines Newsletters an und sucht dafür Autoren. 
Wie jedes Jahr ist eine Teilnahme an MoA, sowie eine finanzielle Zuwendung an MoA (500 Euro) geplant. 
Ein teures (Präge-)Kodiergerät ist im Gespräch. Da so ein Gerät sehr teuer ist, sollte ein erfahrenes Team 
die Kodierung durchführen. Wer Lust hat einem Kodierteam anzugehören, möge sich bitte melden. 
 
Joachim erwähnt, dass Karin seit 10 Jahren unsere Vorsitzende ist und dankt ihr für ihr unermüdliches 
Kämpfen für einen besseren Radverkehr. Sie erhält ein kleines Präsent. VIELEN DANK AN KARIN ! 
 
Lest bitte außerdem den Bericht des Vorstands in der Anlage zum Protokoll. 
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Elke Hamann stellt den Kassenbericht 2024 und den Haushaltsplan 2025 vor. 
 
Der Fahrradanhänger mit Platz für acht Räder kann ausgeliehen werden, auch von Nichtmitgliedern. Im 
Gegenzug wird eine Spende gern gesehen. 

 
 

TOP 8: Investitionen 2025, evtl. Lastenrad, Fahrradanhänger 
Rüdiger Sellnick berichtet, dass ein Stellplatz in Rosengarten-Iddensen (bei Thomas Wroblewski) für 
einen Lastenanhänger gefunden wurde, mit dem künftig Material (Zelt) zu Veranstaltungen gefahren 
werden könnte. 
Denkbar wären weitere Anhänger (und Stellplätze), jedoch empfiehlt es sich, zunächst mit einem 
Anhänger zu starten und den Bedarf zu ermitteln. 
Die Wartung würde zunächst netterweise Thomas übernehmen. 
 
Finanziell ist die Beschaffung eines Anhängers wohl übersichtlich, da Kontakt zu einem 
Menschen besteht, der Kinderanhänger zu Lastenanhängern umbaut. 

 
TOP 9: Beschluss: Haushaltsplan 2025 
Der Haushaltsplan wird einstimmig beschlossen. 
 
Lest bitte die gesamte Haushaltsaufstellung in der Anlage zum Protokoll. 

 
TOP 10: Bericht der Kassenprüfer: innen 

Martina Vohr und Jens Dreves haben die Kasse geprüft, sie hatten keine Beanstandungen. 
 

 
 

TOP 11: Entlastung des Vorstandes  

Matthias Leschke beantragt die Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung erfolgt einstimmig.  
 
 

TOP 12: Wahlen 

Der ADFC Landesvorsitzende Rüdiger Henze  wird als Wahlleiter vorgeschlagen, einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an. Rüdiger leitet die Wahlen 
 
geschäftsführender Vorstand: 
a. Kreisvorsitzende/r 

- Karin Sager stellt sich zur Wahl, wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
b. Stellv. Vorsitzende/r 

- Joachim Franke wird vorgeschlagen, einstimmig gewählt und nimmt die Wahl zum 
stellvertretenden Vorsitzenden an. 

 
c. Schatzmeister: in;  

- Elke Hamann stellt sich zur Wahl, wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl zur 
Schatzmeisterin an. 
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d. weitere stellv. Vorsitzende (bis zu fünf Beisitzer: innen) 

- Maximilian Recht, Rüdiger Sellnick und Frerk Meyer werden einstimmig zu 
Beisitzern im Vorstand gewählt. 

 
Kassenprüfer: in: 

- Jens Dreves scheidet nach 2 Jahren als Kassenprüfer aus dem Amt. Ein(e) 
Nachfolger:in muss gewählt werden.  
Frank Ohlsen stellt sich zur Wahl, wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
Somit wird er gemeinsam mit Martina Vohr für das Jahr 2025 die Kasse prüfen. 

 
Wahl der Delegierten, (3 und 3) zur Landesversammlung 2025: 

Die Landesversammlung findet statt in Osnabrück am 13.9.2025 
- Als Delegierte werden Maximilan Recht, Rüdiger Sellnick und Elisabeth Steinfeld 

gewählt. 
- Als Ersatzdelegierte werden Ursel Speer, Frerk Meyer und Jens Dreves gewählt. 

 
 

TOP 13: Berichte 

a) Fahrradschule: Dieter Hamann berichtet für die Fahrradschule. Es besteht weiterhin die 
Kooperation mit dem TSV Winsen, über den auch Mittel eingeworben werden. Dieter dankt 
Ursel, Anja und Ingo. Es gab eine Förderung der Sparkasse. Die Fahrradschule gab in der 
Vergangenheit sogar schon in Cuxhaven Unterricht. 
 

b) Berichte der Ortsgruppen werden auf der Homepage veröffentlicht. 
 

c) Radverkehrskoordinator: 
Karin erwähnt, dass es beim Landkreis einen neuen Radverkehrskoordinator gibt. Er heißt 
Steffen Sumfleth. 

 
 

TOP 14: Abstimmung Beschlussanträge 

Es gibt keine Beschlussanträge. Ende 21.02 Uhr. 
  

Protokoll      Versammlungsleitung 
Jens Dreves     Joachim Franke 
_______________________  _______________________ 
 
Anlagen:  
 
Einladung  
Grußwort und Tätigkeitsbericht Kreisvorstand  
Teilnehmerliste 
Finanzdaten  
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